

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Penelitian dengan judul “Pengaruh Aspek Fundamental, Teknikal, dan Makro Ekonomi Indonesia Terhadap Pergerakan Harga Saham yang Terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index* Tahun 2017-2022” merupakan penelitian untuk mengkaji kemampuan pada aspek fundamental, teknikal, dan makro ekonomi Indonesia dalam menafsirkan pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*. Penelitian ini dilakukan dengan mengambil sampel 5 emiten yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index* selama kurun waktu enam tahun terakhir yaitu dari tahun 2017 sampai tahun 2022.

Berdasarkan uji dan hasil penelitian yang telah dijalankan menggunakan analisis regresi linear berganda dan pengujian hipotesis, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pada aspek fundamental, PER memberikan pengaruh secara positif dan signifikan terhadap pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*, sedangkan DER memberikan pengaruh secara negatif dan signifikan terhadap pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*. Adapun ROA dan ROE tidak memberikan pengaruh terhadap pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*.
2. Pada aspek teknikal, MACD memberikan pengaruh positif dan signifikan terhadap pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*.
3. Pada aspek makro ekonomi, hanya inflasi yang dapat memberikan pengaruh secara negatif dan signifikan terhadap pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*, sedangkan kurs rupiah dan perdagangan internasional yang mencakup kebijakan ekspor dan impor tidak memberi pengaruh terhadap pergerakan harga saham yang terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index*.

### B. Saran-Saran

Sebelum memberikan saran, penulis menyadari bahwa penelitian dengan judul “Pengaruh Aspek Fundamental, Teknikal, dan Makro Ekonomi Indonesia Terhadap Pergerakan Harga Saham yang Terdaftar di MSCI Indonesia *Small Cap Index* Tahun 2017-2022” masih jauh dari kata sempurna dan pastinya masih terdapat

kekurangan, mengingat manusia sebagai makhluk yang tidak jauh dari kekhilafan. Walaupun demikian, penulis berusaha semaksimal mungkin untuk menjadikan penelitian ini sebagai karya ilmiah yang terbaik. Penulis juga berharap dari adanya kekurangan pada penelitian ini pembaca dapat melengkapinya sehingga memperoleh sebuah karya ilmiah dengan kajian utuh dan akhirnya dapat dijadikan referensi bagi peneliti berikutnya.

Berdasarkan kesimpulan yang telah diambil, penulis memberikan saran kepada:

1. Akademisi, diharapkan penelitian ini dapat menambah wawasan dan pengetahuan dalam perkuliahan. Selain itu, kepada peneliti berikutnya yang ingin mengkaji dengan topik penelitian yang sama supaya menambah variabel-variabel yang sekiranya pada variabel penelitian ini tidak memberikan hasil atau pengaruh terhadap tren harga saham. Dengan demikian, data penelitian bisa lebih representatif, akurat, dan lengkap.
2. Investor, diharapkan penelitian ini dapat menjadikan rujukan untuk lebih mencermati aspek-aspek yang berhubungan dengan tren pasar saham ketika akan berinvestasi di pasar modal terutama investasi saham syariah. Diketahui bahwa pada aspek teknikal memberikan pengaruh terhadap tren harga saham. Dengan demikian, investor bisa mengurangi risiko terjadinya *capital loss*.
3. Perusahaan emiten, diharapkan penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan untuk melakukan evaluasi dalam meningkatkan dan mempertahankan kinerja perusahaannya. Diketahui bahwa pada aspek fundamental, seperti PER dan DER memberikan pengaruh terhadap tren harga saham. Dengan demikian, perusahaan emiten terutama perusahaan yang terkait dalam penelitian ini dapat mendongkrak kinerja sahamnya ke arah yang lebih baik di masa depan.
4. Pemerintah, dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat segera memulihkan permasalahan makro ekonomi Indonesia terutama yang telah terdampak pandemi Covid-19 dan mengantisipasi adanya ancaman resesi ekonomi. Diketahui bahwa aspek makro ekonomi seperti inflasi memberikan pengaruh terhadap tren harga saham, sedangkan pasar modal merupakan salah satu sarana penunjang pertumbuhan ekonomi negara.